

Viel erreicht - Dank Ihrer Hilfe

Dank großzügiger Spenden und Zustiftungen konnten auch im vergangenen Jahr sämtliche Einrichtungen ganz im Sinne Pater Bernos fortgeführt werden.

Für den Unterhalt der Hilfswerke wurden von der Stiftung 185.270 Euro an die Caritas in Temeswar weitergeleitet. Neben Spenden erhielten wir 146.186 Euro an Zustiftungen, die langfristig den Fortbestand der Werke sichern werden.

Die Personalkosten der Stiftung in München wurden wie bisher von der *Deutschen Provinz der Salvatorianer KdöR* übernommen. Somit beliefen sich die Personalkosten für die Stiftung auf 0 Euro und die restlichen Verwaltungskosten auf lediglich 4,74 % der Gesamteinnahmen.

0% Personalkosten
4,74%
Verwaltungskosten
(Druck, Porto, etc.)



Bericht aus den Hilfswerken 2018



Altenpflegeheim Johannes

22 chronisch kranke Menschen wurden gepflegt und versorgt. Für die Bezahlung von drei Pflegekräften konnte ein Vertrag mit der Gemeinde Buzias abgeschlossen werden.



Kindertagesstätte

Um die 34 Kinder kümmerten sich zwei Erzieherinnen und eine Pflegekraft. Die Kinder konnten täglich von Montag bis Freitag betreut werden. Auch das Pater Berno Pfingstfest fand wieder statt.



Frauenhaus

24 Frauen mit 30 Kindern fanden 2018 Unterschlupf und Sicherheit. Sie erhielten dort sowohl soziale wie psychologische Unterstützung.



Pater Jordan Nachtsyl

Offene Türen fanden Obdachlose auch im letzten Jahr: 80 Schlafplätze, ein warmes Abendessen, Frühstück, Duschen und Kleidung standen ihnen tagtäglich zur Verfügung. Sie fanden auch Hilfe im Umgang mit den Behörden und bei der Suche nach Arbeitsplätzen.



Farm in Bacova

2018 wurden neun Obdachlose und ein Kind betreut. 120 Schweine, 10 Kühe und 4 Kälber wurden von ihnen versorgt. Es konnten 198ha Ackerfläche, vorwiegend mit Weizen, bewirtschaftet werden. 70 Tonnen Mehl wurden in der Mühle produziert. Die Tischlerei fertigte vorwiegend Paletten für ein Schweizer Unternehmen.

Sonderprojekte 2018

Neben dem Unterhalt der bestehenden Werke konnten zusätzlich wichtige Projekte initiiert bzw. finalisiert werden.

Altenpflegeheim Franziskus

Im August fand die Neueröffnung des Pflegeheims in Bacova statt. Die Einrichtung verfügt über 13 Betten. 10 chronisch kranke Menschen finden dort derzeit liebevolle Pflege.

Auch der **Therapie-Garten** im Pflegeheim wurde bereits in Angriff genommen: Die Anlage der Wege, der Bau des Pavillons und die ersten Bepflanzungen wurden vorgenommen.

Für die dringend notwendigen **Reparaturen am Boden des Nachtsyls** wurden alle Vorbereitungen getroffen. Der Austausch findet jetzt im Frühjahr statt.

Neben der Stiftung beteiligten sich Organisationen aus Deutschland, Österreich, der Schweiz und Südtirol, rumänische Gemeinden und der rumänische Staat an den laufenden Kosten der Werke. Wir danken allen Beteiligten.